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Abstract (en)
The conveyor for a sheet incorporates first grippers (1.12) circulating in a first direction for picking up the sheet (2.2) by its leading edge (2.2). A
cylinder (1.7) supporting the first grippers has a support surface (1.13) on its periphery for the sheet picked up. Second grippers (1.14) circulating
in a second direction contrary to the first direction pick up the leading edge from the first gripper. A pair of rotary sheet supports (1.16) turning on a
rotational axis in the second direction each have a roller surface (1.17) concentric with the rotational axis. Vacuum grippers (1.18) circulating in the
second direction transfer a backward edge (2.2') of the sheet from the cylinder by means of the sheet-supports to the cylinder's support surface.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Transfervorrichtung zum Transport von Bogen für eine Bogen verarbeitende Maschine. Die Transfervorrichtung übernimmt
einen vorauseilenden Greiferrand (2.2"), eines in ersten Greifern (1.12) eingespannten, in einer ersten Richtung umlaufenden und auf einer
zylindrischen Stützfläche (1.13) abgestützten Bogens (2.2) mittels zweiter, in entgegengesetzter Richtung umlaufender Greifer (1.14; 1.14'), wickelt
druckfreie Seitenränder (2.2') des Bogens (2.2) unter Abschälen von der Stützfläche (1.13) auf betriebsmäßig in der zweiten Richtung rotierende,
den zweiten Greifern (1.14; 1.14') nachlaufende und auf die Seitenränder (2.2') beschränkte Bogenstützen (1.16; 1.16') auf, welche die Seitenränder
(2.2') an die Stützfläche (1.13) pressen, und übernimmt den seitens der Bogenstützen (1.16; 1.16') an die Stützfläche (1.13) angelegten
nacheilenden Greiferrand (2.2''') mittels betriebsmäßig in der zweiten Richtung umlaufender Sauggreifer (1.18). Damit steht der nacheilende
Greiferrand (2.2''') des Bogens (2.2) zur sicheren Übernahme seitens weiterer Greifer zur Verfügung, so dass sich eine Realisierungsmöglichkeit
ergibt für die zwangsweise Führung des Bogens 2.2 an dessen vorauseilendem Greiferrand (2.2") und an dessen nacheilendem Greiferrand (2.2''').
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